

## 2<sup>nd</sup> Year Scholarship

Für Studierende aus Drittstaaten\*

---

Die Akademie der bildenden Künste Wien vergibt jährlich sechs Stipendien an aufstrebende Nachwuchskünstler\_innen in ihrem zweiten Studienjahr. Besonders vielversprechende und motivierte, jedoch sozial benachteiligte Studierende aus Drittstaaten\*, Staatenlose, subsidiär Schutzberechtigte sowie Konventionsflüchtlinge erhalten mit dem 2<sup>nd</sup> Year Scholarship eine Förderung in der Höhe von insgesamt 7.000 Euro.

### Bewerbungsfrist

5. Oktober bis 9. November 2023, 11:00 h

### Stipendienleistungen

- 7.000 Euro für das zweite Studienjahr, die Auszahlung erfolgt halbjährlich.
- Rückerstattung des Studienbeitrags für das Wintersemester 2023/24 und Erlass des Studienbeitrags für das Sommersemester 2024.
- Die Auszahlung für das Sommersemester ist abhängig von den Studienleistungen im Wintersemester.

### Teilnahmevoraussetzungen

- Aktiv betriebenes ordentliches Diplom-, Bachelor- oder Masterstudium im zweiten Studienjahr bzw. bei Studienbeginn im Sommersemester im zweiten Semester an der Akademie der bildenden Künste Wien.
- Staatsbürger\_innenschaft eines Drittstaates\* oder Staatenlose, subsidiär Schutzberechtigte und Konventionsflüchtlinge.
- Es sollte absehbar sein, dass
  - der Bachelor in der Mindeststudiendauer bzw.
  - der erste Studienabschnitt im Diplom nach zwei Jahren absolviert werden kann.
- Soziale Bedürftigkeit
- Vollständige Beantragung: Antragsformular sowie alle geforderten Dokumente, Nachweise, Zeugnisse gem. Antragsformular.
- Studierende, die im Besitz einer Rot-Weiß-Rot Karte sind, sind von der Teilnahme ausgeschlossen

*\* Ausgenommen sind alle Vertragsstaaten des EWR sowie die Schweiz und das Vereinigte Königreich (Vertragsstaaten der EWR sind zum einen die 27 EU-Mitgliedsstaaten und zum anderen die sogenannten EFTA-Staaten Island, Liechtenstein und Norwegen). Austauschstudierende und Doppelstaatsbürger\_innen eines EWR-Vertragsstaates (inkl. Schweiz, Vereinigtes Königreich) kommen für ein Stipendium prinzipiell nicht in Frage.*

## Vergabe

- Nach Ablauf der Einreichfrist wird der Antrag und die soziale Bedürftigkeit durch die Vizerektorin für Kunst | Lehre festgestellt.
- Anschließend wird die Stipendienkommission (bestehend aus Mitgliedern aller Institute sowie der ÖH) ausschließlich die eingereichten Portfolios, den Lebenslauf und die Empfehlungsschreiben prüfen. In einer anschließenden Jurysitzung Mitte Dezember wird über die Vergabe von insgesamt sechs Stipendien entschieden.
- Es können nur Bewerbungen mit vollständigen Angaben und Unterlagen, die den angeführten Kriterien entsprechen, berücksichtigt werden.
- Bitte beachten Sie, dass die Einreichfristen unbedingt eingehalten werden müssen, zu spät oder unvollständig eingereichte Anträge können ausnahmslos nicht berücksichtigt werden.

Eine Antragsstellung erfolgt ausschließlich über <https://calls.akbild.ac.at/>.

Für die Benutzung unseres Einreichsystems <https://calls.akbild.ac.at/> müssen Sie sich einmalig registrieren (falls Sie noch keinen Zugang haben) - bitte verwenden Sie dazu Ihre @student.akbild.ac.at-Adresse, um sich als Studierende\_r zu identifizieren. Der Login ist nicht mit dem AkademieOnline-Passwort möglich, da es sich hier um ein eigenständiges System handelt.

Es besteht die Möglichkeit sowohl für das 2<sup>nd</sup> Year Scholarship als auch für den Unterstützungsfonds einzureichen. Bitte beachten Sie jedoch, dass Ihnen nur eines der beiden Stipendien zuerkannt werden kann.

- 2<sup>nd</sup> Year Scholarship: <https://www.akbild.ac.at/de/studium/stipendien-preise/akademiestipendien/second-year-scholarship>
- Unterstützungsfonds: <https://www.akbild.ac.at/de/studium/stipendien-preise/akademiestipendien/unterstuetzungsfonds>

Bei Fragen zur Ausschreibung kontaktieren Sie bitte das Vizerektorat Kunst | Lehre unter: [akademiestipendien@akbild.ac.at](mailto:akademiestipendien@akbild.ac.at)

# 2<sup>nd</sup> Year Scholarship

For students from third countries\*

---

Every year, the Academy of Fine Arts Vienna awards six scholarships to aspiring young artists in their second year of study. Particularly promising and motivated, but socially disadvantaged students from third countries\*, stateless persons, beneficiaries of subsidiary protection and convention refugees receive a total of 7.000 Euros in funding with the 2<sup>nd</sup> Year Scholarship.

## *Application deadline*

---

5 October to 9 November 2023, 11:00 am

## *Scholarship Benefits*

---

- 7.000 Euros for the second year of study, payment is made semi-annually.
- Refund of tuition for the winter semester 2023/24 and waiver of tuition for the summer semester 2024.
- Payment for the summer semester is dependent on academic performance during the winter semester.

## *Terms and conditions of participation*

---

- Actively running a regular diploma, bachelor or master program in the second year of study or, if the program began in the summer semester, in the second semester at the Academy of Fine Arts Vienna.
- Citizenship of a third country\* or stateless persons, beneficiaries of subsidiary protection and Convention refugees.
- It should be foreseeable that
  - the bachelor's degree can be completed in the minimum duration of study or
  - the first study section of the diploma can be completed after two years.
- Social need.
- Complete application: Application form as well as all required documents, proofs, certificates according to the application form.
- Students who are in possession of a Rot-Weiß-Rot Card are excluded from participation.

*\* Except all member states of the EEA, Switzerland, and the United Kingdom (the EEA includes the 27 EU-member states and the so-called EFTA-states Iceland, Liechtenstein, and Norway). Exchange students and dual citizens of an EEA member state (incl. Switzerland, United Kingdom) do not qualify for this grant.*

## Allocation

- After the submission deadline, the application and the social need will be determined by the Vice-Rector for Arts | Teaching.
- Subsequently, the Scholarship Committee (consisting of members of all institutes as well as the ÖH) will exclusively review the submitted portfolios, the curriculum vitae, and the letters of recommendation. In a subsequent jury meeting in mid-December, a decision will be made on awarding a total of six scholarships.
- Only applications with complete information and documents that meet the criteria listed can be considered.
- Please note that the submission deadlines must be strictly adhered to; late or incomplete applications cannot be considered without exception.

An application is only possible via <https://calls.akbild.ac.at/>.

To use our submission system <https://calls.akbild.ac.at/> you have to register once (if you do not have access yet) - please use your @student.akbild.ac.at address to identify yourself as a student. Login is not possible with the AkademieOnline password, as this is a separate system.

It is possible to apply for the 2<sup>nd</sup> Year Scholarship and the Student Assistance Fund. Please note, however, that only one of the two scholarships can be awarded to you.

- 2<sup>nd</sup> Year Scholarship: [https://www.akbild.ac.at/en/studies/scholarships-prizes/academy-scholarships/second-year-scholarship?set\\_language=en](https://www.akbild.ac.at/en/studies/scholarships-prizes/academy-scholarships/second-year-scholarship?set_language=en)
- Student Assistance Fund: [https://www.akbild.ac.at/en/studies/scholarships-prizes/academy-scholarships/student-assistance-fund?set\\_language=en](https://www.akbild.ac.at/en/studies/scholarships-prizes/academy-scholarships/student-assistance-fund?set_language=en)

If you have further questions regarding the call for applications, please contact the Vice Rectorate Art | Teaching at: [akademiestipendien@akbild.ac.at](mailto:akademiestipendien@akbild.ac.at)